
沪牌2019年首拍结果出炉
本报讯 （记者张晓鸣） 2019 年上海首次私车额度拍卖

昨天举行， 个人额度 12832 辆， 与上月基本持平。 最低成交

价 89500 元， 平均成交价为 89565 元， 比上个月的 87508 元

增加 2057 元。 共有 168614 人参加本月沪牌额度拍卖， 比上

月增加 3172 人， 中标率为 7.6%， 比上月略低。 今年全年警

示价为 88100 元。
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本报讯 市委书记李强 ， 市

委副书记、 市长应勇昨天上午会

见了由浙江省绍兴市委书记马卫

光， 市委副书记、 市长盛阅春率

领的绍兴市党政代表团一行。

李强说， 当前， 上海正在深

入学习贯彻习近平总书记考察上

海重要讲话精神， 全力落实中央

交付的三项新的重大任务， 持续

放大中国国际进口博览会溢出效

应。 上海有今天的发展， 离不开

党中央的坚强领导、 全国各地的

大力支持， 更好为全国服务是这

座城市的重要功能和使命。 上海

与绍兴渊源深厚， 文化相近、 人

缘相亲， 要牢牢把握长三角一体

化发展上升为国家战略的重大机

遇， 进一步加强合作对接， 发挥

各自优势， 形成更多成果， 共同

努力落实好国家战略， 更好服务

国家改革发展大局。

马卫光表示， 要深入贯彻落

实习近平总书记关于长三角一体

化发展的重要指示精神， 在重大

规划、 改革发展等方面与上海深

化对接， 加强产业、 科创、 文旅

等各领域合作， 在主动融入长三

角一体化发展中实现更大发展。

上海市领导诸葛宇杰、 彭沉

雷参加会见。
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排列 5 第 19019 期公告
中奖号码： 9 9 9 2 0

每注奖金 100000 元

排列 3 第 19019 期公告
中奖号码： 9 9 9

直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报
超级大乐透第 19008 期公告

中奖号码：

03+08+17+20+24 06+11

一等奖 15 6366438 元

一等奖（追加） 4 3819862 元

二等奖 71 152933 元

二等奖（追加） 23 91759 元

三等奖 843 4844 元

三等奖（追加） 330 2906 元

一等奖基金积累数：7175235779.36 元

打造一支高素质政法队伍
———四论学习贯彻习近平总书记中央政法工作会议重要讲话

人民日报评论员

多士成大业，群贤济弘绩。 建设过硬政

法队伍，是不断谱写政法事业发展新篇章的

重要基础。

“加快推进政法队伍革命化、 正规化、

专业化、 职业化建设” “努力打造一支党

中央放心、 人民群众满意的高素质政法队

伍”， 习近平总书记在中央政法工作会议上

发表重要讲话， 对全国政法战线和广大政

法干警为维护政治安全、 社会安定、 人民

安宁作出的重要贡献给予了高度评价 ， 对

建设过硬政法队伍提出了明确要求， 极大

鼓舞和激励着广大政法干警满怀信心为新

时代政法事业不懈奋斗。

打造一支高素质政法队伍，就要旗帜鲜

明把政治建设放在首位。 政法队伍肩负着重

大责任和使命， 我们讲政法队伍要政治过

硬、业务过硬、责任过硬、纪律过硬、作风过

硬，首先是政治过硬。 必须抓好科学理论武

装，教育引导广大干警学深悟透习近平新时

代中国特色社会主义思想， 增强 “四个意

识 ”、坚定 “四个自信 ”、坚决做到 “两个维

护”， 矢志不渝做中国特色社会主义事业的

建设者、捍卫者。 政法机关只有敢于刀刃向

内、刮骨疗毒，坚决清除害群之马，才能打造

一支纪律严明、行为规范、作风优良的政法

铁军。

打造一支高素质政法队伍，就要把专业

化建设摆到更加重要的位置来抓。 没有金刚

钻，揽不了瓷器活。 新形势新任务，对政法队

伍专业化建设提出了新要求。 正如习近平总

书记所强调的， 专业化建设要突出实战、实

用、实效导向，全面提升政法干警的法律政

策运用能力、防控风险能力、群众工作能力、

科技应用能力、舆论引导能力。 还应当看到，

实践出真知，磨砺强本领。 政法干警只有在

办大案、处急事、破难题中受考验、长才干，

才能善于应对突发情况、驾驭复杂局面。

打造一支高素质政法队伍，就要创造干

事创业的良好环境。 政法职业具有高负荷、

高对抗、高压力、高风险的特点，政法队伍是

和平年代奉献最多、牺牲最大的队伍。 对这

支特殊的队伍，要给予特殊的关爱，做到政

治上激励、工作上鼓劲、待遇上保障、人文上

关怀， 千方百计帮助解决各种实际困难，让

干警安身、安心、安业。 同时，各级党组织和

领导干部要支持政法单位开展工作，支持司

法机关依法独立公正行使职权。 各级党委政

法委要把工作着力点放在把握政治方向、协

调各方职能、统筹政法工作、建设政法队伍、

督促依法履职、创造公正司法环境上，健全

完善政治督察、综治督导、执法监督、纪律作

风督查巡查等制度机制，为开创政法工作新

局面提供有力保障。

击鼓催征，奋楫扬帆。 党的十八大以来，

我国政治安全、社会安定、人民安宁的良好

局面，凝聚着全国政法战线和广大政法干警

的智慧和汗水。 面向未来，广大政法干警勇

敢担负起时代赋予的光荣使命，以过硬素质

和本领建功新时代、展现新作为、创造新成

绩， 就一定能更好推进新时代政法工作，促

进社会公平正义，保障人民安居乐业，不负

党和人民的期待。

（载 1 月 20 日人民日报 新华社北京 1

月 19 日电）

■ 上海与绍兴渊源
深厚， 文化相近、 人缘
相亲， 要牢牢把握长三
角一体化发展上升为国
家战略的重大机遇， 进
一步加强合作对接， 发
挥各自优势， 形成更多
成果， 共同努力落实好
国家战略， 更好服务国
家改革发展大局

绍兴将建文创大走廊
加速融入长三角一体化发展

本报讯 （记者赵征南） “绍兴正在构筑文化与人、 文

化与产业、 文化与城市三位一体的文创大走廊建设， 积极融

入长三角。” 记者从昨天举行的 “长三角一体化·绍兴 （上

海） 合作推介会” 上了解到， 这一走廊以古运河、 新运河等

为脉络， 沿途经过中国轻纺城、 柯岩、 东浦、 兰亭、 大禹

陵、 东湖等绍兴市区重要的文化节点， 构建起时尚智造链、

国学文化链、 养生休闲链、 特色工艺链、 水乡民俗链等五大

文创产业价值链群。

绍兴文化广电旅游局有关负责人告诉记者， 绍兴已编制

文创大走廊建设三年行动计划 ， 三年内计划总投资超过

1100 亿元， 实施重点项目 111 个， 具体通过四大行动来实

现： 以产业为引擎， 重点打造城、 园、 镇、 街、 村、 坊等六

类， 投资 503.2 亿元； 大力发展纺织服装、 黄酒、 珍珠等传

统经典产业， 在产业肌体中植入文创元素， 着力引入先进的

文化产业， 投资 237.4 亿元； 加大资金、 土地等资源配置向

文创产业的倾斜力度 ， 投资 2.65 亿元 ； 打造青山绿水网 ，

畅通交通支撑网， 增强城市活力网， 投资 366.3 亿元。

粉墙、 黛瓦、 古巷， 小桥、 流水、 乌篷船……历史文化

名城绍兴处处散发着文化的芬芳； 大禹陵、 兰亭、 沈园、 鲁

迅故里……绍兴还有丰富的文化遗存和独特的文化资源 ，

2500 多年建城史所孕育的璀璨丰富的人文思想、 山水交融

的城市特色， 是绍兴 “文创大走廊” 的先天优势。 对绍兴人

而言， 历史+人文是绍兴发展的灵魂和支撑， 是绍兴最有可

能形成 “不易被模仿” 的优势和核心竞争力之所在。 绍兴将

加快文化体系 “传承创新”， 把文化资源厚度转化为文化产

业高度， 叠加形成绍兴新的发展优势和核心竞争力。

据了解， 此次推介会充分展示绍兴经济社会发展成就和

亮点， 进一步加强了绍兴与上海全方位、 宽领域、 多层次对

接。 绍兴将聚焦高质量、 聚力一体化， 进一步做好融杭联甬

接沪大文章， 为长三角更高质量一体化发展贡献力量。

施奇：坚贞、圣洁而崇高的“丹娘”
施奇，1922 年生， 浙江

平湖人 。 由于家境贫困 ，14

岁的施奇就进了上海一家缫

丝厂做童工。 淞沪抗战爆发

后， 她参加了中国共产党的

外围组织中国红十字会煤业救护队，奔赴抗日前线抢救伤员。

1938 年 8 月，在皖南泾县参加新四军，被编入军部教导队学

习，任班长，并加入中国共产党。学习结业后，被分配到军部速

记班，随后被调到军部机要科，担任江北大组组长。

1941 年 1 月，在震惊中外的皖南事变中，施奇镇定地译

发电报，保持与党中央的联系。 当敌军的包围圈越来越小时，

她按上级命令忍痛毁掉电台，烧掉密码。 突围时不幸被俘。 凶

恶的敌人对她百般摧残蹂躏，威逼她自首。施奇在遭受折磨后

身患重疾，但面对淫威，坚贞不屈，义正词严地痛斥敌人，拒绝

敌人的诱降。 敌人恼羞成怒，将她关进上饶集中营。

在皖南事变中被捕的新四军战友们，看到那个朝气蓬勃、

健壮美丽的施奇被敌人折磨得奄奄一息， 义愤填膺， 悲痛万

分。 施奇对探望她的战友们说：“别难过， 革命是要付出代价

的。这些野兽动摇不了我钢铁般的意志，玷污不了一个共产党

员的心。只要我的心还在跳动，就决不停止对敌人的斗争！”她

忍受着巨大的折磨，在狱中写下揭露敌人罪行的文章。

1941 年底， 一批战友在秘密准备越狱前夕去看望施奇，

她担心自己的病体会拖累战友， 深情地对大家说：“不要管我

了，你们快走。请转告党组织，虽然我还是个青年党员，经受的

锻炼和考验还不够，但我的心，至死也想着党啊！ 你们出去以

后，把我的遭遇告诉大家，要控诉国民党反动派的罪行，为我

和千千万万死难的战友报仇！ ”

1942 年 5 月， 施奇被敌人活埋于上饶茅家岭， 牺牲时

年仅 20 岁。 她被誉为我军机要战线上坚贞、 圣洁而崇高的

“丹娘”。

新华社记者 岳德亮 （据新华社杭州 1 月 19 日电）

1 月 19 日 ， 北京世界园艺博览会迎

来开幕倒计时 100 天。 截至目前， 北京世

园会 100 个室内 、 室外展园建设进展顺

利， 已完成任务量超过七成。

100 天后的 4 月 29 日 ， 在这里 ， 由

中国政府主办 、 北京市政府承办的 2019

年中国北京世界园艺博览会将拉开帷幕。

这是继 20 年前的昆明世园会之后， 国际

上最高级别的园艺博览会再次来到中国。

荟萃园艺精品 ， 构建美丽家园 。 届

时， 在这一园艺界的全球顶级盛会上， 来

自世界各地的人们将走进这座姹紫嫣红的

万花之园、 奇树之林， 共赏人与自然和谐

相处的唯美画卷， 共享生态文明发展的奇

崛成果。

图为北京世园会中国馆 （1 月 11 日

无人机拍摄）。

新华社记者 张晨霖摄

北京世园会
开幕倒计时100天

个人网店告别“无证”时代

上海颁发首批个人网店营业执照，

电子商务经营者登记正式启动

本报讯 （记者徐晶卉） 个体户袁秋园在

淘宝上经营着一家叫做 “斯瑾” 的化妆品网

店， 开店两年， 生意越做越好， 正酝酿走上

创新创业的正轨。 袁秋园近日从本市市场监

管部门领到了个人网店营业执照， 这意味着，

《电子商务法》 实施后， 个人网店将正式告别

“无证” 时代。

从今年 1 月 1 日起实施的 《电子商务法》

是我国电商领域首部综合性法律。 《电子商

务法》 明确规定， 电子商务经营者应当依法

办理市场主体登记。 过去， 像袁秋园这样仅

从事线上经营的个人网店， 因没有线下经营

场所， 难以按照原有法规办理执照， 无法取

得市场主体资格， 造成监管缺失， 消费者权

益难以保障。 去年年底， 国家市场监管总局

颁布 《关于做好电子商务经营者登记工作的

意见》， 允许将网络经营场所登记为个体工商

户经营场所， 打通了个人网店登记的 “最后

一公里”。

办理市场主体登记， 也是个人网店经营

者的强烈诉求。 “今年年初， 《电子商务法》

刚刚推行时， 我就咨询了市场监管部门， 希

望早一点办证 。” 袁秋园的网店经营自有品

牌， 在她看来， 网店这条路若要长久走下去，

就必须遵循国家各项法律法规。

上海市市场监管局注册部门负责人康燕

透露， 针对仅通过互联网从事经营活动的个

人网店经营者， 市场监管部门提供便利登记

方式， 创新性地将网络经营场所， 即网店网

址作为个体工商户经营场所进行登记， 有多

个网店的， 还可以将多个平台网址登记在一

张个体户执照上。

据悉， 个人网店店主想在上海申请个体

工商营业执照， 办理流程和所需材料并不复

杂， 个人网店店主在获得淘宝、 京东等电商

平台出具的网络经营场所使用证明后， 即可

携带本人身份证及相关材料， 向各登记机关

申请办理个体工商户营业执照， 依法有序开

展线上电子商务经营活动。 记者在袁秋园拿

到的营业执照上看到， 在经营范围中， 个人

网店营业执照明确标明了 “仅限于通过互联

网从事经营活动”。

本市电子商务经营者登记已正式启动 。

康燕表示， 《电子商务法》 规定， 所有在电

商平台上开展经营销售行为的经营者， 都必

须具备市场主体资格。 未进行个体工商户营

业执照登记的个人网店， 或将面临下架处理。

历史讲述被“歪楼”，专业学者不应缺位
嘉宾：葛兆光（复旦大学文史研究院及历史系特聘资深教授）

采访：姜 澎（本报记者）

宫斗戏霸屏、历史类音频节目火爆、戏说之风流行，影响了大众对史学研究的看法

刚刚过去的一年， 网红宫斗剧成为全

球热搜。 宫斗戏霸屏， 连带着清代历史被

炒热， 戏说之风流行。 与此同时， 网络音

频平台上， 历史讲述类音频节目品种繁多，

其中不乏误读和恶搞， 影响了大众对历史

学研究的看法。 在复旦大学文史研究院及

历史系特聘资深教授葛兆光看来， 严肃历

史学家在通俗传播领域的缺席， 使得本该

为大众精神世界提供滋养的历史讲述 ， 却

被一些不严谨的外行 “歪楼” 了。

文汇报： 现在历史剧很热 ， 包括相关

的音频节目也很受欢迎， 您看这些历史剧

吗？ 对它们有什么评价？

葛兆光：历史剧、宫斗剧，我几乎从来不

看。 一些历史类音频节目，我曾经关注过，但

现在也很少听。 因为我自己是研究古代中国

历史的，我看这样的节目，常常会觉得这里

也不对，那里也不对，这里是假的，那里也是

假的。 不少古装剧或是音频节目讲述的不一

定是真正的历史，只能算是“故事”，而历史

只是其中的“调料”。 但这些包裹着历史外衣

的故事，把假的说成真的，在大众、尤其是年

轻人中“营销”，造成了很不好的误导。 尤其

是一些外行对历史的“歪楼”，将大众对历史

的理解带偏了。

只知其一，就一无所知。 坦率地说，我认

为那些不恰当的历史讲述作品，会造成非常

糟糕的影响。 历史研究是严肃的，容不得什

么戏说，必须有证据、讲客观，避免主观情感

和偏好， 这也是为什么专业的历史研究，在

现代总是在大学或研究机构进行。

你的问题， 其实又回到了一个让很多

历史学者每次被问到都感到很头疼的问

题———历史学研究有什么用？

我认为 ， 历史的研究 、 叙述和传播 ，

主要有两方面作用： 一方面是通过历史让

人们意识到我们有共同的根和文化渊源 ，

促进国家认同、 民族认同； 另一方面 ， 历

史知识的传播， 可以促使年轻人打破狭隘

的时空观念， 知道全球文明彼此交错 、 互

相联系， 让年轻人学会用全球视野看待事

物， 这是一个现代人必备的素养， 也是为

什么近来我特别推荐年轻人多读一些世界

史、 全球史的重要原因。

文汇报： 科学家不站出来科普 ， 伪科

学必然流行。 历史学家也一样， 为何严肃

的历史学家不承担起他们的责任呢？

葛兆光 ： 历史知识让人知古 、 鉴今 、

明智， 能够影响人生观、 世界观、 价值观，

起到资政育人的作用。 让更多人受益于历

史研究， 向公众传播和讲述历史， 是历史

学者的重要任务。 也正是因为历史学者在

讲好历史故事和传播历史知识方面的缺位，

才让一些哗众取宠的“野史”“伪史”占据大

众视野。 对此， 历史学者应该反思。

专业学者要做好与大众之间的互动，首

先得学会用通俗有趣的方式讲好历史，这对

历史学者提出了一个比较高的要求。 试问，

我们的历史学者有多少能够做好这件事呢？

有一些历史学者做过尝试， 也有人做得不

错。 但长期以来，“我告诉你……”这样的叙

事模式，使得历史讲述作品充满了一种居高

临下、耳提面命的口气，逼着受众接受你的

道理，这样的作品很难有市场。

可现在的传播平台， 又太过于迎合市

场了， 这也使一些严肃的历史学者对参与

这样的传播感到担忧。 如今热播的历史节

目， 有多少可以称得上好的历史节目 ？ 坦

率地说 ， 其中不少都是鱼目混珠———鱼目

往往被当作珠， 但有时候珠会被当成是鱼

目， 这就是一些学者不太愿意介入公众领

域历史传播的原因之一， 并不是说他们愿

意这样 “端着”。

文汇报： 公众的喜好和严肃的研究之

间 ， 是否永远隔着一条不可弥合的鸿沟 ？

如果是的话， 这不就成为一个无解的问题

了吗？

葛兆光： 我觉得， 西方历史学界在这

方面做得要好一些。 研究中国史的美国历

史学家史景迁的作品， 几乎本本都是畅销

书； 牛津大学教授卜正民写的 《维米尔的

帽子》， 读起来也很吸引人。 最近， 我在看

澳大利亚学者布莱内的 《世界简史： 从非

洲到月球》， 这本书在不长的篇幅里， 讲了

古往今来的全球历史， 传递了各种我们想

要的知识， 非常值得年轻人一读。

历史是由故事组成的，学者要传递历史

知识，最重要的是讲好故事，但又不仅仅是

讲故事。 现在，以清朝为背景的古装戏、宫斗

戏太多了，但这些是否传递了真正的历史知

识， 让人们对历史和现实形成正确的认识、

引发有益的思考？ 比如，清宫戏、宫斗戏的主

角乾隆皇帝， 他和乔治·华盛顿是同时代的

人， 都死于 1799 年， 可为什么我们想到乾

隆，会觉得他是古代人，提到华盛顿，却觉得

他是现代人呢？ 看清宫戏能让你思考这个问

题吗？ 年轻人了解历史，应当得到的是思考

问题的线索和方法。

我想， 历史学者应该面对公众 ， 承担

起自己的责任。 但这又是一件必须慎而又

慎的事情。 有些历史学者担忧， 一旦走向

面向公众的历史传播， 是否就走上了一条

不归路 ？ 学术研究本身是清冷而寂寞的 ，

而现在商业和市场的力量太大， 历史学者

走向公众有时能迅速获益， 博得喝彩 ， 一

旦体验过这样的 “成功”， 还能再回过头来

从事清冷寂寞的研究吗？

不瞒你说， 也曾有音频节目网站来找

我， 我对他们的设想和呈现方式不太满意，

并不是说我拒绝这种向大众讲述历史的途

径， 但除非我有讲述的自由、 宽松的环境，

有自己的设计， 才会考虑。 我想， 最重要

的就是给历史学者一个宽松的环境， 让他

们能够客观地讲述历史， 表达他们对历史

和现实的看法， 这样才能使他们更好地承

担起自己的责任。


